

SOCIEDAD | COLECTIVOS

El pueblo gitano reivindica desde Cuenca avanzar hacia la igualdad

La Fundación Secretariado Gitano, que celebra su reunión anual en el MUPA, trabajará en sus estrategias en torno al empleo, la educación, la vivienda y el conocimiento del colectivo

MIGUEL A. RAMÓN / CUENCA

Con el objetivo de trabajar y diseñar sus estrategias prioritarias para el próximo año, la Fundación Secretariado Gitano celebra durante tres días en el Museo de Paleontología de Cuenca (MUPA) su XXI Encuentro Institucional, en la que se dan cita más de 150 responsables de la fundación procedentes de todo el país.

Una reunión anual que inauguró ayer el vicepresidente segundo del Gobierno regional, José Manuel Caballero, quien, junto al alcalde de la ciudad, Darío Dolz, no dudó en subrayar la excelente labor de esta fundación, que «resulta imprescindible», hasta el punto de que «si no existiera, habría que inventarla».

Caballero, en este sentido, remarcó el trabajo conjunto de la Administración autonómica con la Fundación Secretariado Gitano, que «demuestra que teniendo voluntad, compromiso y destinando recursos, se pueden superar las brechas de desigualdad y avanzar».

En su opinión, la celebración este año del 600 aniversario de la llegada del pueblo gitano a la Península Ibérica tiene que servir, por un lado, para «visibilizar al colectivo poniendo en valor sus raíces, identidad y aportación cultural al país» y, por otro, para «llamar la atención sobre sus necesidades y problemas de discriminación, exclusión social, dificultades de acceso a la vivienda y al mercado de trabajo».

Reconoció que «hemos avanzado mucho», pero, a su juicio, «hay que seguir trabajando y asumir la intervención con el pueblo gitano desde una perspectiva integral». De ahí que pusiera la educación como una de esas vías para combatir la discriminación y la desigualdad.



Cedro

Autoridades que acudieron ayer a la inauguración del XXI Encuentro de la Fundación Secretariado Gitano. / REYES MARTÍNEZ

En este sentido, recalcó la fuerte apuesta del Gobierno regional en este ámbito, al que destina casi 2.500 millones de euros en sus presupuestos para 2026, un 4% más. Y es que precisó que «está demostrado que cuando se aplican programas eficaces, como los que desarrolla la Fundación Secretariado Gitano con el Gobierno regional, se consigue reducir de manera radical el abandono escolar».

PRIORIDADES. La directora general de la fundación, Sara Giménez, por su parte, indicó que entre las prioridades a diseñar en este encuentro

está el avanzar en la transposición del Plan Estatal de Empleo para el Pueblo Gitano —a su juicio, «una de las políticas públicas más avanzadas para el progreso del pueblo gitano»— a las distintas comunidades autónomas, al estar transferidas las competencias en esta materia.

La educación es otro de sus ejes prioritarios, en este caso, para «propiciar planes específicos que aborden la realidad del alumnado gitano fuera del horario escolar, sin dejar a un lado el trabajo con las familias gitanas. Y es que, a su juicio, no es de recibo que haya fracaso escolar en el 63% del alumnado gitano».

Otra estrategia va encaminada a combatir la infravivienda y el chabolismo, puesto que de las 24.000 personas que viven en esta situación, 18.000 son personas gitanas; algo que «provoca una vulneración en cascada de los derechos fundamentales».

Completan las prioridades para este colectivo la necesidad de una ley integral para la protección del pueblo gitano, en la que y trabajan con los distintos grupos parlamentarios; todo ello con el fin de «impulsar un marco legal, a semejanza de los que tienen las personas discapacitadas o migrantes, para avanzar en la corrección de las brechas de desigualdad».